
 

GOVERNO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

Universidade Federal do Vale são Francisco 
Colegiado Acadêmico de Antropologia 

 

 
 

 

 

Página 1 de 3 

 

Ata de reunião ordinária do Colegiado Acadêmico 

do curso de Antropologia da Universidade Federal 

do Vale do São Francisco, realizada em 30 de agosto 

de 2018. 

 

Aos trinta dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezoito, às oito horas e 30 minutos, na 

sala de reunião do campus serra da capivara, na cidade de São Raimundo Nonato – PI, teve 

início à reunião ordinária do colegiado de antropologia. A reunião foi presidida pela 

coordenadora do colegiado Natacha Simei Leal. Fizeram-se presentes os professores Rainer 

Miranda Brito, Bernardo Curvelano Freire, Joaquim Izidro Nascimento Junior, Henrique 

Junio Felipe, José Jaime Freitas Macedo, o servidor técnico Jáder Barrozo de Carvalho e as 

representantes discentes Elen Carolina Pereira da Silva e Tainara Santana. A reunião teve 

início com o ponto de COMUNICAÇÕES: Rainer informou sobre um fato ocorrido no dia 

anterior (29/08), na qual a assessoria de comunicação do candidato a deputado federal Paes 

Landim, procedeu de forma totalmente indevida dentro da UNIVASF. Segundo Rainer, eles 

realizaram filmagens dentro de salas de aula sem a devida autorização por parte de 

professores e alunos, para utilizarem em campanha eleitoral partidária. Após o ocorrido, 

Rainer informou oficialmente às instancias da administração superior da UNIVASF e 

manifestou repúdio a esse tipo de prática em uma instituição de ensino. Nesse sentido, o 

docente solicitou que este relato fosse registrado em ata de reunião do colegiado. Natacha 

apresentou o informe de que irá participar da semana de ciências sociais em Petrolina-PE, no 

período de 12 a 15 de setembro. Em seguida, o ponto em questão foi o de EXPEDIENTES, 

que não teve nenhuma demanda apresentada. Após isso, seguiu-se para a APROVAÇÃO DA 

ATA ANTERIOR, que depois de lida teve a aprovação e assinatura de todos os presentes. Já 

na ORDEM DO DIA, foi realizada a leitura das pautas que estavam na convocatória: a) 

nona vaga do colegiado de Antropologia; b) Averiguação de tombos e bens do colegiado; 

c) Situação do campus de São Raimundo Nonato; d) Projeto CNPQ. A coordenadora do 

curso, Natacha Simei, fez a abertura das pautas com a discussão sobre a nona vaga e relatou 

brevemente sobre os possíveis problemas que o curso pode enfrentar em relação a falta de 

docentes, tendo em vista os afastamentos para qualificação e a falta de professor substituto. 

Após amplo debate, o colegiado decidiu e aprovou que fosse encaminhada a proposta 

discutida em reunião passada, sobre a abertura de um processo administrativo exigindo da 

administração superior da UNIVASF a contratação imediata de um docente para ocupar a 

nona vaga do colegiado de antropologia. O segundo ponto de pauta foi apresentado pelo 

docente Rainer Miranda. Ele resgatou o e-mail enviado pelo setor de patrimônio da 

universidade e alertou para que todos verificassem a relação dos bens que constam sob sua 

responsabilidade. No caso da constatação de alguma irregularidade, os mesmo deveriam 

comunicar o mais breve possível ao setor de patrimônio, e solicitar a transferência de 

responsabilidade se for o caso. Sem nenhuma dúvida sobre o ponto, todos se manifestaram 

favoráveis ao proposto. No item de pauta que versa sobre a situação do campus de São 

Raimundo Nonato, o docente Bernardo Curvelano Freire fez um relato sobre os diversos 

problemas ocorridos na instituição nos últimos tempos e de que forma o trabalho docente vem 

sendo prejudicado. Situações graves que vão desde a falta de manutenção em itens de 

segurança como extintores de incêndio até à definição de responsabilidades da gestão 
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administrativa dos setores da UNIVASF. De acordo com Bernardo, a residência universitária 

é hoje um dos principais motivos de preocupação por parte da comunidade acadêmica. A falta 

de estrutura e de condições mínimas para o funcionamento, além de oferecer riscos à 

segurança dos residentes, também contribui para a evasão escolar. Em seguida, os demais 

membros do colegiado apresentaram suas considerações sobre os problemas relatados e ainda 

apontaram uma série de outras irregularidades no campus de São Raimundo Nonato. Após o 

debate foi encaminhada a construção de um dossiê contendo todos os problemas enfrentados 

diariamente pela comunidade acadêmica do campus, e que o mesmo fosse apresentado junto 

ao CONUNI. A elaboração do documento será de forma coletiva e cada membro do colegiado 

irá discorrer sobre o tema que tiver mais afinidade. Por último, Natacha apresentou um 

informe sobre a abertura de edital para projeto universal CNPQ, até o dia 13 de setembro. 

Sugeriu que todos lessem o edital e fizessem uma análise da possibilidade de participação. 

Destacou ainda que um dos critérios desse edital é que o pesquisador deve estar vinculado a 

alguma outra instituição. PALAVRA LIVRE: Jaime Macedo justificou o seu atraso devido 

estar participando de outra reunião no campus. Além disso, informou que irá participar como 

palestrante da semana de Antropologia da UFRN, em Natal-RN, no período de 04 a 06 de 

setembro. Nada mais havendo para tratar, a reunião foi encerrada e da qual eu, Jáder Barrozo 

de Carvalho, lavrei o presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por todos os 

presentes. 

 

                                                    São Raimundo Nonato - PI, 30 de agosto de 2018.   
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